

URGENCE TURQUIE – SYRIE

Syrie : un mois après le séisme, les besoins humanitaires ne cessent de s'accumuler

Lyon, le 2 mars 2023. Les tremblements de terre qui ont frappé le Sud de la Turquie et le Nord de la Syrie le 6 février 2023 ont tué au moins 50 000 personnes, dont 6 000 en Syrie. Le séisme aggrave une situation déjà désespérée dans le Nord-Ouest syrien, confronté à une profonde crise humanitaire après 12 ans de guerre, d'importants déplacements de population et une forte contamination par les restes explosifs. Handicap International et ses partenaires mobilisent plus de 200 personnes pour venir en aide aux survivants : parmi eux, nombreux sont ceux qui auront besoin de rééducation à long terme pour retrouver leur mobilité après leurs blessures. Beaucoup sont aussi terrifiés par les tremblements de terre, les répliques et sont épuisés après des années de crise humanitaire.

Note aux rédactions :

. Des porte-paroles, notamment la Directrice du programme Syrie, sont disponibles pour répondre à des interviews. Merci de contacter Clara Amati (c.amati@hi.org / 06 98 65 63 94) ou Marion Mottard (m.mottard@hi.org / 06 68 51 32 41) pour toute demande.

La réponse d'urgence de Handicap International

Avec ses partenaires, Handicap International a mobilisé plus de 200 personnes dans le Nord-Ouest de la Syrie, notamment des spécialistes de la **santé mentale** et de la **réadaptation**. Jusqu'à présent, près de 2500 personnes ont pu bénéficier de ces soins.

L'association soutient en parallèle 13 hôpitaux et a déjà fourni plus de 3 000 fournitures médicales et équipements de mobilité tels que des béquilles, des cannes, des déambulateurs, etc.

Pour cibler au mieux les besoins humanitaires, des enquêtes sont menées quotidiennement dans les camps d'hébergement auprès des populations déplacées, qui sont principalement des femmes, des enfants et des personnes âgées.

/ Contact presse

Handicap International
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

"Avec nos partenaires, nous avons apporté une réadaptation d'urgence à des milliers de personnes. De nombreux blessés auront longtemps besoin des soins de nos spécialistes de la réadaptation. Beaucoup sont également profondément choqués par la catastrophe et nous prévoyons de continuer à fournir un soutien psychosocial dans la durée. Nous avons vu des scènes déchirantes dans les hôpitaux ces derniers jours, avec des personnes perdant la raison, dévastées par la douleur et la peur. Toute la population du Nord-Ouest de la Syrie est épuisée par 12 années de crises et de tragédies consécutives, par une exposition constante à la violence et au deuil." Myriam Abord-Hugon, Responsable Handicap International du programme Syrie

Le Nord-Ouest de la Syrie touché par le conflit en cours

Le système de santé du Nord-Ouest de la Syrie est dépassé par une catastrophe d'une telle ampleur, laissant derrière elle au moins 10 000 blessés : **les infrastructures vitales** comme les hôpitaux sont largement **détruites ou endommagées dans tout le pays** après 12 ans de guerre et de bombardements massifs.

Les **frappes aériennes et les bombardements se sont poursuivis** pendant des années, entraînant régulièrement des morts et des blessés parmi les civils dans le nord-ouest et le nord-est de la Syrie. Les attaques des forces militaires contre les civils et les infrastructures civiles essentielles¹ ont persisté en 2022 et au début de 2023².

La contamination par les restes d'explosifs constitue un danger supplémentaire pour la population : **on estime qu'entre 100 000 et 300 000 restes explosifs de guerre n'ont pas explosé** en Syrie et constituent une menace active pour la population dans les zones contaminées.

« Des centaines de milliers de munitions explosives contaminent de nombreuses régions de Syrie, en particulier le nord-ouest du pays où les hostilités se poursuivent. Il est probable qu'une grande partie des munitions explosives qui jonchent les bâtiments, les rues et les cours d'eau ont été déplacées par le séisme du 6 février. Les survivants sont exposés à plus de danger car ils ont été forcés de quitter leur maison et, par crainte des répliques, se sont installés dans des zones ouvertes et potentiellement contaminées. D'autres, en raison du froid intense, ont décidé de s'installer dans des bâtiments partiellement endommagés ou endommagés où il y a potentiellement des munitions explosives enterrées dans les décombres des combats précédents. » Gary Toombs, responsable international des opérations de déminage chez Handicap International.

/ Contact presse

Handicap International

Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

A propos de Handicap International

Handicap International est une organisation d'aide internationale indépendante. Elle intervient depuis 40 ans dans des situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Aux côtés des personnes handicapées et des groupes vulnérables, notre action et notre témoignage visent à répondre à leurs besoins essentiels, à améliorer leurs conditions de vie et à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et mené de nombreuses opérations humanitaires d'urgence. Le réseau de huit associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) travaille en permanence pour mobiliser des ressources, gérer conjointement des projets et accroître

¹ <https://www.hrw.org/news/2020/10/15/syria/russia-strategy-targeted-civilian-infrastructure>

² <https://airwars.org/civilian-casualties/r4442-february-27-2022/>

l'impact des principes et des actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six organisations fondatrices de la Campagne internationale pour l'interdiction des mines terrestres (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du prix Conrad N. Hilton en 2011. Handicap International agit et fait campagne dans des endroits où il n'est pas facile de vivre dans la dignité.

/ Contact presse

Handicap International

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org